

Libro de Mateo Martínic y Julio Fernández

Resaltan valor histórico de los faros del estrecho

Un completo trabajo investigativo y recuperativo realizaron Mateo Martínic Becos y Julio Fernández Mallol para dar forma al libro "Faros del Estrecho de Magallanes", una publicación histórica y arquitectónica, que da cuenta de la importancia de los 8 faros ubicados en el estrecho de Magallanes.

Se trata de construcciones que fueron levantadas entre 1896 y 1920, que significaron la señalización marítima de mayor importancia para la navegación en el estrecho de Magallanes y que además fueron determinantes en el desarrollo económico de la región, al permitir el paso seguro de embarcaciones de distintas banderas.

Martínic, abogado e historiador, y Fernández, arquitecto, explicaron que en 1993 trabajaron en el mismo proyecto que dio forma a una publicación más modesta, que fue presentada con singular éxito en el VII Congreso de Arquitectura de la Patagonia, realizado en 1994.

El Premio Nacional de Historia del año 2000 explicó que con Fernández comenzaron a analizar la posibilidad de redactar el material, pero introduciéndole algunas modificaciones, como mejorar el texto, complementarlo y sobre todo otorgarle un uso más restrictivo a la fotografía para valorizar adecuadamente el conjunto y los detalles de la parte arquitectónica.

El proyecto fue presentado al fondo cultural regional Forcap, fue aprobado y permitió su nueva edición.

Historia y rescate

Según los autores, el libro está caracterizado por dos aspectos fundamentales: la parte histórica y la arquitectónica.

En la histórica se rastreó toda la información disponible relacionada con los faros en el estrecho de Magallanes, la navegación y la necesidad de la seguridad marítima. Martínic indicó que se utilizó material inédito

para ilustrar la información, documentos de época, escritos del ingeniero George Slight y el apoyo de fotografías del período correspondiente. "Logramos depilar la información y mejorar sustancialmente su calidad desde el punto de vista ilustrado. Inclusive utilizamos algunos grabados de época, que yo tenía en otro de mis libros, 'Reconociendo Magallanes', en el que con Teodoro Olsen, referido al gran faro de madera de Puerto Arenas, construido en la que hoy es la intersección de la calle Magallanes con Avenida Colón", agregó.

Fernández explicó que le interesó el análisis de la historia de los faros magallánicos porque son obras de valor patrimonial incalculable, pero lamentablemente en el último tiempo habían sufrido un gran deterioro dentro del contexto constructivo.

Eso, porque además de resaltar el valor de esos constructores, los profesionales quieren motivar a las autoridades y algunas instrucciones para recuperar todos los faros. "Para que formen parte del patrimonio cultural-arquitectónico de la región y del turismo nuestro. Estas obras están allí y no son valorizadas como tales. Han permanecido un poco dormidas en circunstancias de que tienen valor mundial", dijo Fernández.

Ambos resaltaron además que los faros del estrecho de Magallanes también fueron edificaciones que acogieron a trabajadores que se dedicaron a una profesión que benefició al país y la humanidad. Por eso también el libro está dedicado a ellos. El material compilado se refiere también a la telefonía rural, la telegrafía y la cultura del asentamiento.

Tanto Martínic como Fernández agradecieron la colaboración de todas las personas que ayudaron a su trabajo investigativo. En especial, resaltaron a la Armada de Chile, Enap Magallanes y Carmen Slight.

La presentación del libro se realizará esta tarde, a las 17 horas, en el salón O'Higgins de la intendencia.



El arquitecto Julio Fernández y el abogado e historiador Mateo Martínic se mostraron muy satisfechos por el resultado del trabajo que apunta a resaltar la importancia de los faros en el estrecho de Magallanes. Son 350 ejemplares editados en La Prensa Austral impresos.

Resaltan valor histórico de los faros del Estrecho. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Resaltan valor histórico de los faros del Estrecho. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)